



**Nombre de alumnos: Juan Pablo  
Aguilar Jiménez**

**Nombre del profesor: D.A.E. María  
Cecilia Zamorano Rodríguez**

**Nombre del trabajo: Antecedentes  
De La Administración**

**Materia: Administración Y Evaluación  
De Los Servicios De Enfermería**

**Grado: 9°**

**Grupo: A**

## - Antecedentes de la administración

Desde la antigüedad en tiempos de la prehistoria hasta nuestros días la administración ha jugado un papel importante en la vida de todos los seres humanos, debido a que participa en todas las actividades cotidianas. Desde la organización de un día natural de actividades, hasta la jerarquía y estructura de la organización de una empresa. Se decía que, en los tiempos de la humanidad, se organizaban, en grupos adecuada para satisfacer la búsqueda de alimentos, protección y defensa.

Con el paso de los años, la administración a abarcado distintas áreas de organización fomentando la mejoras en los resultados, considerando que los fallos se entienden como una oportunidad de crecimiento. A esto, no solo utilizado en la actualidad de la forma más simple de como realizar y usar recursos adecuadamente, yendo mas allá de lo que se puede apreciar ya que esta palabra ha tenido una gran evolución desde que se definió su término hasta nuestros días, porque esto se ha ido transformando dependiendo de las necesidades del ser humano. En el siguiente apartado, se mencionará un poco sobre los antecedentes de la administración, así como sus definiciones que ha sido modificadas dependiendo de las necesidades que ha abarcado el ser humano.

Algunos conceptos como:

→ (una combinación de principios, técnicas y prácticas, cuya aplicación conjunta humana permite establecer sistemas racionales de esfuerzo cooperativo, a través de los cuales pueden alcanzarse propósitos comunes que individualmente no se pueden lograr en los organismos sociales. (Jiménez, 1990))

→ Es la coordinación de hombres y recursos materiales para la consecución de objetivos organizacionales, lo que se logra por medio de un elemento: Director hacia objetivos, a través de gente, mediante

técnica y dentro de una organización  
(West, 1990)

→ Es el proceso de planear, organizar, dirigir y controlar el uso de los recursos para lograr los objetivos organizacionales. (Chisquerito 2000)

Reformando los conceptos que nos brinda la antropología, toma una relevancia importante en las áreas de la salud. Teniendo en cuenta que un centro hospitalario o de salud es considerado una empresa. De acuerdo al contenido anterior se puede entender que la administración es considerada una ciencia que incluye métodos, técnicas y teorías para el uso de recursos que se han puesto en práctica en grupos de personas organizadas para alcanzar eficazmente y eficientemente un fin común. En ella se engloba la administración como un bastión de uso de un método científico para su implementación. Se menciona que los antecedentes en la administración se remontan al origen de la humanidad, el término hace referencia a los inicios de procesos de control de actividades que surgen de la necesidad humana de organizarse y a su entorno.

Se han descrito por pruebas arqueológicas que brindan imágenes claras que evidencian el implemento de prácticas y principios administrativos alrededor de los tiempos primitivos. Las diferentes civilizaciones de la historia han mostrado una tendencia a desarrollar procesos y a mejorarlos en la medida de sus capacidades.

En la actualidad, dentro de los centros de salud, la enfermería administrativa tiene una gran responsabilidad, por cuanto le corresponde evaluar el rendimiento de los consultorios y servicios, esto lo realiza a través de indicadores de gestión establecidos. (Las sesiones educativas, número de inmunizaciones cobradas y número de operaciones quirúrgicas realizadas. Los indicadores son medidas de resultado y rendimiento. Es decir, cada unidad de servicio tiene un cumplimiento de proceso para el cual fue creado, pero esto requiere de

la preparación de las enfermeras, por cuanto el manejo de talento humano que requiere de un nivel de preparación de nuestras enfermeras, a las exigencias del proceso.

Hay muchas antecedentes en cuestión de la administración, por ejemplo, en la era primitiva la selección de los mejores cazadores y guerreros de las tribus nómadas se consideraba un acto administrativo. El trabajo se dividía de acuerdo a la capacidad, el sexo y la edad de los individuos. Además, los patriarcas de familia eran quienes tomaban las decisiones respecto a los grupos de productores y las piezas que estas afrontarían. El trabajo en equipo, la combinación de estrategias y la toma de decisiones en cuanto al reparto del alimento, permiten rastrear en este punto uno de los antecedentes de la administración.

Posteriormente, se genera la edad agrícola, que da inicio con la aparición de la agricultura, lo que lleva a un estilo de vida sedentario. A esto no pasó mucho tiempo para que apareciera el estado, y con este, el pago de tributos y la acumulación de cosechas, y por ende, administradores sobre este recurso. A los Sumerios se les atribuya los primeros registros de sus actividades, incluyendo transacciones comerciales, control de sus bienes y mediciones de terrenos en las tablillas de arcilla.

Ante todo estos hechos, comprendemos que a inicios de la humanidad, ante la necesidad de adaptarse, se crearon distintos modelos de administración. Generando una amplia organización, estableciendo un desarrollo social, económico, político y algo histórico hasta nuestros días, sigue siendo fundamental para el desarrollo de las masas.

## Referencias

UDS Universidad del Sureste

2022. Antología de Administración y evaluación de los Servicios de Enfermería pp. 12 – 13

PDF. Recuperado el 21 de mayo de 2022

Euroinnova. Conoce los antecedentes de la administración. Recuperado de <https://www.euroinnova.mx/blog/antecedentes-de-la-administracion#:~:text=Los%20antecedentes%20de%20la%20administraci%C3%B3n%20se%20remontan%20al%20origen%20de,de%20organizarse%20y%20a%20su%20entorno.>